

UNOTMAS UNO



CORRESPONDENCIA



La otra cara de la Argentina deportiva y turística

Señor director:

Nos dirigimos al órgano de prensa que ud. dirige con la intención

de hacer saber a la opinión pública la situación de nuestros familiares (uruguayos) desaparecidos en Buenos Aires, República Argentina.

En estos días la opinión pública mundial pone su mira en Argentina, con motivo de efectuarse allí el campeonato de fútbol. La propaganda habla de una Argentina turística; seguramente la dictadura militar tratará de vestir las ciudades de fiesta, ocultando la miseria, buscando neutralizar las acusaciones que reiteradas veces se han hecho a su gobierno. Tratará de ganar terreno entreteniéndolo a la población mediante un deporte ampliamente arraigado en la misma.

Sin embargo no podrán ocultar todas las barbaridades hechas contra miles de ciudadanos argentinos y latinoamericanos torturados, desaparecidos y asesinados.

La desaparición de decenas de uruguayos en Argentina, opositores a la dictadura uruguaya, ha demostrado la coordinación represiva de ambas dictaduras, pasando por encima de acuerdos internacionales firmados por ambos países y violando brutalmente el más elemental derecho a la vida.

El secuestro y posterior asesinato del senador uruguayo Zelmar Michelini, del presidente de la Cámara de Diputados Héctor Gutiérrez Ruiz junto a Wittelaw y Barredo militantes uruguayos exiliados en ese país. El secuestro de los dirigentes del Partido por la Victoria del Pueblo de Uruguay —Gerardo Gatti y León Duarte junto a 60 integrantes de la misma organización— el dirigente de los Grupos de Acción Unificadora —Hugo Méndez—, de quienes nada se sabe desde 1976; confirman esa coordinación de la cual son responsables Aparicio Méndez, Rafael Videla y las cúpulas militares gobernantes.

Por testimonio del periodista uruguayo Enrique Rodríguez Larreta —secuestrado en Argentina y posteriormente trasladado clandestinamente y puesto en libertad en Uruguay— supimos que las FFAA de Argentina han montado casas particulares donde interrogan y torturan a opositores bolivianos, chilenos y uruguayos. 17 de nuestros compatriotas secuestrados fueron trasladados ilegalmente a Uruguay donde fueron procesados. Del resto nada hemos sabido, a pesar de los trámites efectuados ante ambos gobiernos. Esto tiene antecedentes similares: sucedió cuando en 1974 secuestraron en Buenos Aires a cinco militantes del Movimiento de Liberación Nacional, cuyos cadáveres aparecieron en Soca, población próxima a Montevideo.

Debemos agregar a esta luctuosa lista, la desaparición de cinco niños entre 1 y 5 años de edad, junto a sus padres, también en Argentina y de quienes nada hemos logrado saber.

Tenemos conocimiento que los familiares de muertos, presos y desaparecidos en Argentina (COSOFAM), llevan adelante una Jornada de Ayuno hasta el domingo 28, como forma de mostrar al mundo la otra cara de la "Argentina deportiva y turística". Nos hacemos solidarios de este acto y exigimos que las autoridades argentinas respondan sobre el paradero de los miles de argentinos desaparecidos y de nuestros familiares, entregándolos al Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), frente al cual tienen amparo.

Sabiendo de la solidaridad que le es habitual, le pedimos publique nuestra carta a la brevedad posible, presentándole nuestro agradecimiento anticipado.

Atentamente

FAMILIARES URUGUAYOS DE
DESAPARECIDOS EN ARGENTINA

PD/ A los efectos de personalizar nuestra carta le adjuntamos el nombre de uno de nuestros firmantes; que le pedimos mantenga en reserva en atención a la seguridad de sus familiares en Uruguay.